



裁判员経験者の声を聞いてみたよ！

令和5年から裁判员に18歳、19歳も選ばれるようになったけど、18歳、19歳のみなさんは実際に裁判员を経験してどうだったかニャ？意見や感想を教えてくださいな🐾



学生

自分の犯罪に対する考えの甘さや法律の重さを実感することが出来た！



無職

裁判や評議に参加するという貴重な経験をさせていただき、いい意味で裁判や裁判官の方々の印象が変わりました

フムフムなるほど～🐾

他の裁判员や裁判官との評議はどうだったかニャ？



パート・アルバイト

年齢が全然違う人たちと意見を述べて改めて人によって考え方が違うなっていう事を実感した



学生

歳も性別も職業も全く違う人達の意見を聞く事や自分の意見を言う事もとても良い経験だと思った✨

教えてくれてありがとう！
その他でなにか思ったことはあるかニャ？



学生

今まで向かなかった関心が向くようになり裁判に対する印象が変わったかな💡 日頃見るニュースにもこういった背景があるのだと知れてよかった🎵

裁判员の経験が日常生活に活かされているだなんて驚いたニャ！
良い経験だった、経験してよかったとってくれている方が多いみたいでうれしいニャ🐾

次のページでは、裁判所で行われている裁判员経験者との意見交換会で裁判员経験者から語られた若い方へ向けたメッセージを紹介するね！



裁判員経験者との意見交換会

意見交換会は法曹三者（裁判官、検察官、弁護士）が集まり、裁判員経験者に裁判員制度についての**率直な意見や感想**を語っていただく場で、その概要は裁判所のウェブサイトにも掲載されています。

意見交換会開催概要はこちら

<https://www.saibanin.courts.go.jp/access/ikenkoukan/index.html>



意見交換会の場で語られた

経験者から若い方へ向けたメッセージを紹介します！

・若い方の意見を裁判所の人も積極的に聞きたいと思っているし、自分の意見が無駄にならず、**大事な一票として生かされる**から積極的に参加してほしい。分からないところは教えてもらえるので、安心して参加してほしい。

・ニュースや新聞など報道を見る目が変わった。若いときに裁判員裁判を経験できれば、**もっと視野が広くなり、社会全体を見れるようになる**と思う。自身のためにもなるのでぜひ参加してほしい。

・若い人ならではの視点からの意見があるからこそ、周りの人も気付くことがたくさんあると思いますし、**皆さんしか出せない答えが出せる**と思いますので、皆さんが裁判員に選ばれた際には、ぜひ参加してみてください。

裁判員は、衆議院議員の選挙権がある方であれば、原則としてだれでも選ばれる可能性があります。

裁判員制度は、法律の専門家ではない国民のみなさまに参加していただくことに意義のある制度です。

皆様の積極的なご参加をお願いします。



🔍 裁判員制度をもっと詳しくお知りになりたい方へ！

ウェブサイトはこちら

裁判員制度ウェブサイト

<https://www.saibanin.courts.go.jp/index.html>



裁判員制度

検索

